
 
Gruppo Consiliare liste civiche 
BareggioNelCuore e GenteDiBAREGGIO        
           

Alla cortese att.ne del 

Presidente del Consiglio Comunale 

Gent. Sig. Angelo Cozzi 

e p.c. 

       Sindaco 

Gent. Sig.ra Linda Colombo 

 

 

OGGETTO: POLITICHE 

I sottoscritti Ermes Garavaglia e Raffaella Gambadoro, consiglieri comunali del gruppo Liste 

Civiche Bareggio nel Cuore e Gente di Bareggio, presentano la seguente Interrogazione, 

perché sia trattata durante il prossimo Consiglio Comunale (nella parte Question Time), ai 

sensi del vigente Regolamento per il funzionamento del Consiglio Comunale, 

PREMESSO CHE 

Le Politiche Giovanili, anche a causa della situazione pandemica degli ultimi anni, hanno 

visto una progressiva riduzione delle risorse economiche a loro destinate. 

PREMESSO CHE 

Riteniamo necessario, come previsto da tutti i programmi elettorali delle scorse elezioni 

amministrative a Bareggio, che vi sia sempre una attenzione alle proposte ed ai servizi rivolti 

ai giovani, ricordando anche quanto i giovani siano una risorsa per l’intera comunità. 

RICORDANDO CHE 

Durante la presentazione dello Stato Avanzamento Progetti dello scorso luglio, l’unica attività 

attestabile alle politiche giovanili è l’obiettivo 01.01.01.FAM05 – Promuovere la formazione giovanile, 

dove si legge che in merito alla attività “progettazione ed implementazione dello sportello 

con attività specifica per Giovani” che è stato effettuato a maggio un incontro con il gestore 

dello sportello per la progettazione di attività formative rivolte al target giovanile, è stata acquisita 

una prima bozza di progetto il 25 maggio per l’attuazione delle attività da svolgersi nel secondo 

semestre. 

RICORDANDO CHE 

Tra le varie iniziative promosse da Regione Lombardia per le Politiche Giovanili, e in questo 

caso più in generale per le attività sportive, troviamo il Bando Regionale “Sport OutDoor” 

destinato anche ai comuni e che tra le proprie finalità ha quella di promuovere l’attività 

sportiva all’aperto, anche in autonomia, viste le attuali restrizioni dovute alla pandemia. 
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ALLO SCOPO DI 

Mantenere viva l’attenzione di tutti verso questo ambito delicato e per poter condividere 

eventuali ulteriori opportunità 

CHIEDIAMO  

1) Di ricordare in consiglio gli importi destinati alle Politiche Giovanili per il 2021 e per 
quale scopo; 

2) Se l’attività rendicontata nel SAP di fine luglio è effettuata con le risorse a bilancio per le 
politiche giovanili ricordate nella prima domanda, diversamente con che risorse è realizzata 
e se vi sono altre attività in corso che attingono alle stesse risorse. 

3) Se in merito al bando regionale “Sport OutDoor” sopra citato l’amministrazione comunale 

ha partecipato, e se si, con quale progetto\proposta. 

4) Quali sono le iniziative che avete intenzione di realizzare sulle politiche giovanili, anche in 

vista del prossimo anno. 

 

 

Bareggio, 10.09.2021 
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PRESIDENTE  

Sono le ore 19,30.  

Iniziamo con il punto n. 1: “Question time”.  

La parola al Gruppo consiliare Liste civiche Bareggio nel 

Cuore e Gente di Bareggio.  

La parola a Garavaglia Ermes, per l’interrogazione sulle 

politiche giovanili.  

 

ERMES GARAVAGLIA 

Buonasera.  

Leggo la nostra interrogazione: “Premesso che le politiche 

giovanili, anche a causa della situazione pandemica negli 

ultimi anni hanno visto una progressiva riduzione delle 

risorse economiche a loro destinate; premesso che riteniamo 

necessario, come previsto da tutti i programmi elettorali 

delle scorse elezioni amministrative a Bareggio che vi sia 

sempre un’attenzione alle proposte ed ai servizi rivolti ai 

giovani, ricordando anche quanti giovani siano una risorsa per 

l’intera comunità; ricordando anche che durante la 

presentazione dello stato di avanzamento progetti dello scorso 

luglio, l’unica attività testabile delle politiche giovanili è 

l’obiettivo 1.1.01 FAM  05 ‘Promuovere la formazione 

giovanile’, dove si legge che in merito ad attività, 

progettazione ed implementazione dello sportello con attività 

specifica per i giovani, che è stato effettuato a maggio un 
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incontro per i gestori dello sportello per la progettazione di 

attività formative rivolte al target giovanile, è stata 

acquisita una bozza di progetto il 25 maggio per l’attuazione 

dell’attività da svolgersi nel secondo semestre.  

Ricordando anche che tra le varie iniziative promosse dalla 

Regione Lombardia per le politiche giovanili, e in questo 

caso, più in generale per l’attività sportiva, ritroviamo il 

bando regionale Sport Outdoor, destinato anche ai Comuni, e 

che ha tra le proprie finalità quella di promuovere attività 

sportiva all’aperto anche in autonomia, viste le attuali 

restrizioni dovute alla pandemia.  

Allo scopo di mantenere viva l’attenzione di tutti verso 

questo ambito delicato, e per poter condividere eventuali 

ulteriori opportunità, chiediamo: di ricordare in Consiglio 

gli importi destinati alle politiche giovanili per il 2021 e 

per quale scopo; se l’attività rendicontata nel SAP di fine 

luglio, effettuata con le risorse a bilancio per le politiche 

giovanili, ricordate nella prima domanda; diversamente, con 

che risorse realizzate, se vi sono altre attività in corso che 

attingono alle stesse risorse; se in merito al bando regionale 

Sport Outdoor sopra citato, l’Amministrazione comunale ha 

partecipato, e, se sì con quale progetto o proposta. Infine, 

quali sono le iniziative che avete intenzione di realizzare 

sulle politiche giovanili, anche in vista del prossimo anno.  

Lo scopo, come diceva l’interrogazione, è quello appunto di 
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tener viva l’attenzione verso questo ambito, che è sicuramente 

di interesse di tutti, ma che di fatto, poi nel concreto, non 

solo negli ultimi anni, ha visto comunque progetti molto 

ridotti, destinati alle politiche Giovanili.  

Grazie.  

 

PRESIDENTE  

Grazie, Garavaglia.  

La parola al Sindaco per la risposta.  

 

LINDA COLOMBO 

Ovviamente l’effetto della pandemia si è sentito, soprattutto 

sui giovani, perché purtroppo, come tutte le altre età sono 

stati vincolati, hanno subìto questa reclusione forzata, 

ovviamente.  

Per quanto riguarda le politiche giovanili, sul 2021 sono 

stati destinati 2.800 euro, che bene o male rispecchiano gli 

anni precedenti, anzi, è stato leggermente anche alzato perché 

era 2.000-2.500, perché ovviamente riteniamo che siano molto 

importanti le politiche giovanili.  

Per quanto riguarda questi soldi su questa annualità stiamo 

facendo un’operazione, proprio sul lavoro, perché abbiamo 

visto che durante il Covid la maggior parte di segnalazioni 

che arrivavano dai giovani erano proprio sulla necessità di 

riuscire a interfacciarsi col lavoro. A causa del Covid, 
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infatti, come anche molte persone adulte hanno perso il 

lavoro, oppure avevano più difficoltà a trovare lavoro. Per 

questo, proprio dalla settimana prossima inizieranno un ciclo 

di cinque incontri formativi per aiutare i giovani under 35 ad 

inserirsi nel mondo del lavoro, proprio i primi passi.  

È un corso fatto con la cooperativa che ha vinto la gara dello 

sportello lavoro, e che crediamo che sia molto utile. Tra 

l’altro, l’abbiamo anche ampliato non solo ai giovani di 

Bareggio, ma anche ai giovani degli altri Comuni, in modo tale 

che sia un servizio per qualsiasi giovane voglia affacciarsi 

sul mondo del lavoro.  

Speriamo che abbia successo, visto che le richieste che sono 

state fatte sono state molto elevate. Speriamo che la 

comunicazione sia arrivata a tutti.  

Ovviamente, prima del Covid eravamo riusciti a fare a livello 

un po’ più culturale il bando creativo, che ha avuto un grande 

successo con la promozione territoriale. Vedere più di 50 

giovani che con le loro forze e le loro capacità… Addirittura, 

mi ricordo un ragazzo che aveva prodotto la colonna sonora, 

una cosa che rispetto ai bandi giovanili culturali precedenti 

non era mai successa.  

Devo dire inoltre, che quest’anno, anche se non si è saputo, 

abbiamo partecipato al bando Estate insieme. Purtroppo non è 

stato finanziato, ma in quel caso avevamo fatto rete con la 

scuola, con l’oratorio, con la cooperativa che ci gestisce i 
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laboratori del DSA, del doposcuola, col cineforum, con RAMI 

per la parte teatrale. Avevamo fatto un bel progetto che spero 

magari l’anno prossimo di poter finanziare.  

Stiamo vedendo se almeno un pezzettino di questo progetto del 

bando Estate Insieme riusciamo a farlo nel periodo invernale, 

proprio perché vogliamo recuperare quella collaborazione tra i 

giovani, quella voglia di ritornare insieme, che un po’ 

purtroppo si è persa.  

Per quanto riguarda il bando dello Sport Outdoor è un bando 

che ci fa gola, perché è una di quelle cose che vogliamo fare 

sia io, che l’assessore Bonomo, che l’assessore Pirota. Da 

quando è uscito a fine luglio, ci abbiamo messo la testa, 

abbiamo visto che effettivamente il bando è allettante, però 

partecipare giusto per fare una cosa frettolosa non ci piaceva 

come idea, perché il bando aveva dei vincoli, posizionamento 

dell’outdoor vicino al ciclabile, un minimo di pezzi da 

inserire, metratura obbligate, eccetera, che ci andavano a 

vincolare magari delle aree che avevamo ipotizzato, però 

perdendo il senso che volevamo dare, un po’ più di unitarietà.  

Abbiamo deciso, con nostro dispiacere, devo dire, di non 

partecipare a questo bando, però con l’obiettivo che nel PEG 

dell’anno prossimo inseriremo questa tipologia di 

progettazione specifica, perché è una cosa che è necessaria.  

Il Covid ci ha fatto capire che lo sport all’aria aperta, a 

parte che sarà permesso sempre per le varie linee-guida, ma è 
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una cosa a cui la popolazione tiene, perché ha bisogno di 

stare all’aria aperta e respirare.  

Questa quindi è una delle ipotesi che metteremo in piano per 

l’anno prossimo sulle politiche giovanili a livello sportivo. 

A livello culturale, riproporremo di sicuro o un’attività, o 

un laboratorio, riprendendo quelli che abbiamo strutturato col 

bando Estate insieme, che è un peccato buttare perché è lì 

progettato e possiamo utilizzarli; o di sicuro rifaremo un 

bando che non sforzi ma aiuti la creatività dei giovani, e che 

ovviamente coinvolga il territorio di Bareggio sicuramente in 

questo senso.  

Spero di aver risposto a tutte le domande.  

 

PRESIDENTE  

Grazie, Sindaco.  

Garavaglia per una replica.  

 

ERMES GARAVAGLIA  

Due velocissime domande. Quanti ha detto che… Sono stati in 

tanti a chiedere la partecipazione a questi cinque incontri 

su...  

 

LINDA COLOMBO  

A me i dati danno tra le 50 e le 60 persone, che per i dati di 

Bareggio, calcolando il periodo Covid, ovviamente, sono tanti. 
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È per questo che abbiamo deciso di metterlo...  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

LINDA COLOMBO  

Sì, captati sul territorio.  

 

ERMES GARAVAGLIA  

L’altra domanda, perché non lo so, il bando Estate insieme era 

un bando regionale?  

 

LINDA COLOMBO  

Sì.  

Era un bando regionale fatto dall’Assessore Locatelli. È stato 

un bando fatto, eliminato, ributtato fuori, ha avuto qualche 

problema anche quel bando, purtroppo, però non siamo finiti 

nei primi, perché chi è stato “premiato” era il dito più 

veloce nel caricamento del bando, c’era quindi un criterio un 

po’ anomalo.  

Io ci ho messo 20 minuti; c’è chi ci ha messo 0.5 minuti, 

quindi scusate... 20 minuti per caricare il bando.  

 

PRESIDENTE  

Passiamo al punto successivo.  

È a posto, Garavaglia? Soddisfatto o non soddisfatto?  
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ERMES GARAVAGLIA  

Io ringrazio il Sindaco per il chiarimento.  

È chiaro che ci interessa da un lato prendere atto delle idee 

che avete su questo ambito; sicuramente, magari, ci faremo poi 

anche noi, eventualmente promotori di qualche proposta.  

La cosa che dico a voi come Amministrazione, ma è chiaro che 

la diciamo a tutti perché è facile su un ambito come questo, 

dove, soprattutto in fase di bilancio, si rischia di 

dimenticarsi del fatto che è un ambito in cui comunque delle 

risorse servono.  

Io quindi rilancio eventualmente la palla a quello che sarà il 

bilancio di previsione, per fare in modo che almeno 

preventivamente questi 2.800 euro possano diventare qualcosa 

in più. Se mettiamo qualche risorsa in più, diamo qualche idea 

che vogliamo finanziare, quindi ben venga, anche l’idea citata 

va benissimo. Se però non mettiamo in preventivo qualche 

soldo, il rischio è poi di andare a toglierli. L’interesse 

sulla questione, invece, secondo me, parte dalla decisione di 

metterci delle risorse. Grazie, comunque. Soddisfatto.  

 

 

 

 

 


